

Aprecian en \$300,000 las Ultimas Armas Ocupadas

(Vea información gráfica en la
Página C-8)



INSTANTE EN QUE el general Batista respondía anoche en Palacio a las palabras que pronunció ante él el presidente de los hacendados, señor Francisco Pando. En la fotografía, además, los señores Jorge Hernández y Alfonso Fanjul.

Con la ocupación de más armas que estaban ocultas en la casa situada en la calle 2 número 206, en el Vedado, domicilio de una tía política del ex líder de la Federación Nacional Aérea, señor Calixto Sánchez (que está en el extranjero) voceros autorizados estiman que el valor de los pertrechos bélicos localizados por la policía en las últimas 24 horas parece ascender a no menos de 300 mil pesos.

De este último hallazgo informó anoche a los periodistas el capitán Esteban Ventura, pero en horas del día se hicieron otras dos ocupaciones en casas ubicadas en el Cerro y en Luyanó, dando por resultado el arresto de cinco personas, entre ellos un médico del Hospital de Emergencias, al cual se le acusa de ser el segundo jefe del grupo que desarrolló el ataque al Palacio Presidencial.

Los detenidos se nombran doctor Héctor Arce Hernández, de 36 años, vecino de Estrella 605, especialista de garganta nariz y oído, así como de cirugía plástica del hospital de Emergencias; Orlando Trujillo Picó, de 28 años, vecino de Juan Alonso 716, en Luyanó, obrero metalúrgico y afiliado al Partido Auténtico no inscripto; Emiliano Bolaños Ramírez, de 40 años, propietario del taller de pintura, mecánica y venta de automóviles establecido en Calzada de Luyanó y Juan Alonso, residente en Tejar 372, en Lawton; el pintor de ese taller, Eloy Vinajeras González, de 35 años, domiciliado en el reparto Las Delicias, en Diezmero y la señora Graciela Rodríguez García, de 43 años, vecina de Manuel Pruna 728, afiliada al Partido Auténtico.

Las Ocupaciones

En la casa Florencia 117 en
(Termina en la Página A-8, Col. 1)



LAS ARMAS OCUPADAS a dos individuos que huyeron, son examinadas por el capitán Esteban Ventura Novo, jefe de la quinta estación, quien practica investigaciones para detenerlos.—(Foto de Fernando Fernández).

Aprecian...

(Continuación de la Primera Página)

tre San Anselmo y San Gabriel, en el Cerro, se constituyeron el jefe de la Policía Nacional, brigadier general Hernando Hernández, los coroneles, Orlando Piedra Nagueruela, jefe del Departamento de Investigación; Conrado Carratalá, jefe del Departamento de Dirección; el teniente coronel Francisco Páez González y el capitán Esteban Ventura Novo, jefe de la quinta estación, donde no se esconden al parecer son oriundos.

En distintas habitaciones de la casa se ocuparon envases de cartón con etiquetas del extranjero, conteniendo ocho ametralladoras "Johnson"; ocho ametralladoras "Garena"; veinte ametralladoras Mendoza; tres rifles; 7,000 tiros y cinco granadas de mano.

También se ocuparon numerosos uniformes del Ejército y de la Policía Nacional, varios brazaletes con las iniciales "JR"; varias insignias de coronel, comandante y capitán y pañuelos negros con las mismas iniciales en letra roja.

Se conoció que dicha casa ha sido varios meses fué alquilada por un matrimonio que se identificó como Manuel Vázquez Bouza y Mercedes Balán, los cuales estiman los investigadores, que se embarcaron para la provincia de Pinar del Río de donde al parecer son oriundos.

Un detalle que llamó la atención de la policía fué un almanaque que señalaba la fecha 25 de marzo, día en que al parecer fué abandonada esta residencia.

Señalado Como Jefe

Se informó que cuando salía de su domicilio en Estrella 605 fue detenido por el capitán Esteban Ventura Novo, el doctor Hector Arce Hernandez, a quien el mencionado oficial señala como segundo jefe del movimiento revolucionario del pasado día 13 y ser la persona que había ocultado las armas ocupadas en Florencia 117.

El doctor Arce declaró que era ajeno a los hechos que se le imputaban y aclaró que fué alumno del hospital de Emergencia durante ocho años y al recibirse de médico, hace siete años, quedó como interno, sin que en ningún momento integrara algún movimiento de tipo insurreccional, ya que es apolítico.

Expresó que conocía de la existencia de las armas que se ocultaban en la calle Florencia 117 porque así se lo comunicó hace más de un mes el conductor de la ruta 34 de la COA, Pedro Monzón, quien fué uno de los individuos que resultó muerto en el encuentro a tiros que se originó durante el asalto al Palacio Presidencial.

Manifestó que hace dos meses operó a Pedro Monzón, quien le demostró una gran amistad visitándolo frecuentemente y que una vez que le pidió que lo llevara a su casa de la calle Florencia le confesó que en ese lugar tenía ocultas unas armas, pero como no le dijo para qué las quería ni a quién pertenecían, él tampoco se lo preguntó.

—Mi detención, dijo el doctor Arce, ha sido una sorpresa para mí. Cuando el capitán Ventura me preguntó sobre las armas le dije que recordaba que Pedro Monzón me había hablado de ellas y que jamás estuve en la casa de la calle Florencia.

Las Otras Armas

El otro registro se practicó en la casa situada en Juan Alonso 718, en Luyanó, domicilio de Orlando Trujillo Picot, donde se ocuparon una ametralladora antiaérea; 15 rifles, 60 mil tiros y otros pertrechos de guerra así como un camión, recientemente pintado que se ocu-

traba estacionado frente a la casa.

Se informó que Trujillo Picot admitió que esas armas las tenía ocultas en su domicilio y que el camión ocupado era de su propiedad.

Según el informe de la policía Trujillo Picot declaró que las armas se las había entregado hace algún tiempo su amigo Carlos Domínguez, muerto durante el asalto al Palacio Presidencial, a quien conocía desde hace varios años.

Continuando las investigaciones los citados oficiales arrestaron a Emiliano Bolaños Ramírez, propietario del taller de pintura de Calzada de Luyanó y Juan Alonso y al pintor del taller, Eloy Vinajeras González.

Se conoció que Bolaños Ramírez había declarado que en horas de la tarde del pasado día 13, un individuo joven, rubio, llevó a su taller el camión chapa 312-737, que tenía en su parte exterior un rótulo que decía: "J. Pérez, Carretera del Lucero", pidiéndole que lo pintara, por lo que ajustaron el precio en treinta pesos.

Que al no poder establecer la identidad del individuo, estacionó el mencionado camión en la calle Juan Alonso, en espera de localizar al propietario, donde fué ocupado por la policía.

El pintor Vinajeras declaró que sólo se había limitado a cumplir la orden del propietario del taller cuando le dijo que pintara el vehículo.

Registro Negativo

La policía practicó un registro en Manuel Pruna 728, donde fué arrestada la señora Graciela Rodríguez García, a quien acusa la policía de haber tenido guardado en su domicilio un cargamento de armas que hace varios días trasladó para un lugar no identificado.

La mencionada señora, negó los hechos que se le imputan.

Los investigadores continúan sus pesquisas para arrestar a otras personas que consideran complicadas en estos hechos.

Complicado Eufemio Fernández

Anoche, el capitán Esteban Ventura Novo, jefe de la quinta estación, dió a conocer una ocupación de armas realizada el pasado lunes, en la que se estima complicado el doctor Eufemio Fernández, y las cuales pertenecían a Calixto Sánchez, ex secretario de la Federación Aérea.

Sobre este servicio la policía no había informado debido a las investigaciones que se venían practicando para detener a las personas que se estiman complicadas.

El citado oficial expresó que el pasado lunes, cuando los vigilantes Francisco Martínez y José Alfonso transitaban por Calzada y 2, en el Vedado, vieron a dos individuos que caminaban por la acera llevando una maleta y una bolsa de lona.

Como uno de ellos se parecía al doctor Eufemio Fernández, los referidos agentes detuvieron el automóvil en que viajaban y le hicieron señales a los citados individuos para que se detuvieran, pero éstos soltaron la maleta y la bolsa y emprendieron una veloz carrera, se dirigieron hacia un automóvil que estaba estacionado cerca del lugar y desaparecieron a gran velocidad.

En la maleta y bolsa abandonadas por los dos individuos, la policía encontró las siguientes armas:

Un rifle Springfield; una ametralladora Johnson; tres revólveres calibre 45; dos pistolas calibre 45; un revólver calibre 38; un revólver calibre 32; dos pistolas "Parabellum"; cinco magazines para carabina M-1; una culata para ametralladora; siete magazines para ametralladora; doscientas cuarenta balas calibre 30-30; ochocientas balas para pistola calibre 45; un disco de cincuenta tiros, para ametralladora; cuatrocientas balas para pistola calibre 38; cien balas para

revólver calibre 45; cien balas para pistola calibre 32; ciento cincuenta balas para revólver calibre 38; un soporte para ametralladora calibre 30.

En el curso de las investigaciones el capitán Ventura conoció que los individuos mencionados habían salido de la casa marcada con el número 208 de la calle 2, en Vedado, domicilio de la señora Dulce María Machado Herrera.

La mencionada señora declaró ante el jefe de la Policía, general Hernando Hernández, y el coronel Conrado Carratalá, jefe del Departamento de Dirección, que es tía de la señora Nena Machado, quien es esposa de Calixto Sánchez.

Explicó la señora Machado Herrera, que en días pasados Calixto Sánchez se le apareció en su casa con una maleta y una bolsa y le pidió que se las guardara, a lo que ella accedió sin sospechar lo que contenían.

El pasado lunes, continuó diciendo dicha señora, dos individuos, a los que no conoce, le dijeron que Calixto Sánchez los enviaba para que les entregara lo que le había dado a guardar, cosa que realizó inmediatamente.

La señora Dulce María Machado Herrera fué puesta inmediatamente en libertad por entender la policía que no se encuentra complicada en este hecho, ya que ignoraba el contenido de la maleta y la bolsa que le entregaron.